

# Apuñala a su mujer el mismo día que le denuncia por malos tratos

● Ingresa en prisión el presunto agresor mientras que la víctima ya ha sido dada de alta

Arantxa Asensio GRANADA

La Guardia Civil ha detenido a un hombre de 41 años, identificado como J.L.L.P., por presuntamente apuñalar a su pareja sentimental la noche del lunes en Atarfe. Según fuentes del Instituto Armado, la agresión se produjo poco antes de las 23:00 horas en la calle Alfacar, muy cerca de la vivienda familiar donde residía la mujer con sus dos hijos.

Al parecer, el hombre esperó a que la mujer saliera de casa para agredirla. La víctima, de 38 años y cuyas iniciales corresponden a E.G.M., recibió cinco puñaladas en el abdomen y el costado, por lo que tuvo que ser ingresada en Traumatología, de donde fue dada de alta a mediodía de ayer. Tras apuñalarla, el hombre huyó del lugar de los hechos. El dispositivo puesto en marcha por la Policía Local de Atarfe y la Guardia Civil tras recibir la llamada de varios vecinos que alertaron de lo ocurrido permitió su localización en el Centro de Mayores de Atarfe. En el momento de su detención, éste no opuso resistencia, informa la Policía Local de Atarfe. Antes de ser arrestado, el presunto agresor intentó deshacerse del cuchillo tirándolo a una papelería. El Juzgado de Instrucción 1 de Granada decretó ayer prisión provisional por tentativa de homicidio y malos tratos habituales.



Concentración ayer en Atarfe en repulsa por la agresión de la noche del lunes.

## LAS CLAVES

### DIPUTACIÓN

#### Anima a las víctimas a que denuncien

La Diputación animó a las víctimas a que denuncien. El presidente de la Diputación, Sebastián Pérez, se reafirmó en su "compromiso personal y político" para erradicar esta lacra desde políticas de igualdad.

### DELEGACIÓN DEL GOBIERNO

#### "Es la sociedad en general la que falla"

La delegada del Gobierno en Andalucía, Carmen Crespo, afirmó que "no creo que haya fallado nada, es la sociedad en general la que falla, la que tiene que poner medidas para que las mujeres denuncien antes".

### IAM

#### "No es un asunto doméstico"

"La violencia de género no es un asunto doméstico, no es un problema del vecino ante el que permanecer impasible o indiferente".

Se da la circunstancia de que la mujer había denunciado a su pareja sentimental la misma mañana de la agresión por malos tratos psicológicos y vejaciones, informa la Guardia Civil, por lo que el hombre había sido imputado no detenido. Según *Europa Press*, ayer estaba previsto un juicio rápido en el Juzgado de Violencia sobre la Mujer número 1 de Granada tras esa denuncia.

La mujer no era usuaria de los Servicios Sociales del Ayuntamiento de Atarfe ni constaba como víctima de violencia de género. Tampoco, según fuentes de la Junta, había acudido al Instituto Andaluz de la Mujer (IAM), aunque sí había interpuesto una denuncia esa misma mañana.

Según el subdelegado del Gobierno en Granada, Santiago Pé-

rez, tras la interposición de la denuncia se activó el protocolo habitual para estos casos y, aunque inicialmente se consideró que los hechos requerían un nivel de alerta "bajo", finalmente se amplió al "medio" una vez analizados los antecedentes. La agresión no fue a mayores por la rápida activación de los servicios y la personación en el domicilio del padre de la víctima, según el subdelegado.

Tras presentar la denuncia por maltrato psicológico, la mujer decidió marcharse a casa de unos familiares en un municipio cercano, si bien regresó por la noche al domicilio, posiblemente a recoger algunas pertenencias, y fue entonces cuando se encontró con su pareja y se produjo la agresión, informa *Efe*.

Por su parte, el IAM señaló en un comunicado que la violencia de género "es la expresión más extrema de la desigualdad entre hombres y mujeres", además de ser un

El juicio rápido en el Juzgado de Violencia sobre la Mujer estaba previsto para ayer

problema social y de salud pública de "extrema gravedad".

Además, la Junta de Andalucía adelantó que va a firmar la próxima semana un nuevo procedimiento de actuación contra la violencia de género que implicará a nuevos sectores, como los agentes sociales o el ámbito educativo.

Por su parte, la secretaria general del PSOE de Granada, Teresa Jiménez, expresó "su más enérgica condena" a los hechos de Atarfe. También se sumó a la repulsa por lo ocurrido el presidente de la Diputación provincial, Sebastián Pérez, que animó a las víctimas a que denuncien.

Por su parte, el director general de la Policía, Ignacio Cosidó, anunció que se está revisando la estrategia policial en la lucha contra la violencia de género.

## Los forenses andaluces se 'reciclan' para evitar errores como el del caso de José Bretón

La sede del IML acoge un curso que profundiza en el estudio clásico y los últimos avances

Y. H. GRANADA

Para evitar que se puedan repetir errores como el cometido por una antropóloga de la Policía en el caso de los niños de Córdoba, la actualización de los conocimientos de los expertos que trabajan en la identificación de los restos óseos es fundamental. Conscientes de la necesidad de ese reciclaje con-

tinuo, los responsables del Instituto de Medicina Legal de Granada (IML) y del Laboratorio de Antropología Física de la Universidad de Granada han confeccionado un curso centrado en la excavación de restos óseos y su recogida en superficie, así como en la diferenciación de restos humanos y restos animales.

Según explicó ayer a este diario la directora del Instituto de Medicina Legal de Granada, la médico-forense Nieves Montero de Espinosa, el curso, que se clausura hoy miércoles, se enmarca en los planes de formación continuada que para los distintos

profesionales ponen en marcha la Consejería de Justicia e Interior de la Junta de Andalucía y el Instituto Andaluz de Administraciones Públicas.

El objetivo del encuentro, que se está desarrollando en el Aula de Formación del IML y al que asisten unos 40 forenses de la Comunidad Autónoma, persigue "profundizar en la formación del médico forense en el estudio clásico de los restos óseos y en la utilización de los últimos avances en esta materia a efectos de identificación".

Montero de Espinosa recordó que tanto el Reglamento de los

Institutos de Medicina Legal como la normativa general establecen que entre las funciones médico forenses se encuentra el estudio de restos óseos, "fundamentalmente para fines identificativos y para la determinación de causas de muerte y de mecanismo de producción de las lesiones o alteraciones que los huesos pudiesen presentar".

La importancia de este estudio no es actual, pero, como reconoció la directora del IML de Granada, "se ha puesto de manifiesto socialmente en los últimos tiempos a la luz de temas de trascendencia social". Basta con pensar

en las exhumaciones relacionadas con la Recuperación de la Memoria Histórica o procedimientos judiciales tan mediáticos "como el Caso Bretón y otros".

La identificación de restos óseos pertenecientes a individuos adultos y menores, así como la identificación basada en el estudio de los dientes o en imágenes son otros de los aspectos incluidos en el programa de esta cita, que también aborda las patologías, traumatismos y alteraciones que puedan presentar los huesos y que conduzcan a determinar la causa de muerte, su mecanismo de producción y evidencias relacionadas con el lugar en el que han estado depositados. Además, ayer se presentó a los forenses un programa para identificación humana basada en la superposición de fotografías y cráneo.



Imagen de grupo de los profesionales que visitaron ayer el hospital del Campus.

G. H.

## Arranca el diálogo con las 3 empresas que optan a equipar el hospital del PTS

● Más de 70 profesionales visitaron ayer en el hospital, donde se celebró la primera reunión

S. Vallejo GRANADA

Como estaba previsto en el cronograma de la dirección de los hospitales de Granada, ayer se inició el proceso para definir las necesidades de equipamiento del hospital del PTS y abrir el diálogo competitivo con las tres empresas aspirantes a la licitación: Siemens, Philips y General Electric. Un momento histórico porque supuso retomar el proceso tras meses esperando a que se definiera el nuevo mapa sanitario de la capital y porque permitió también que profesionales de los dos centros visitaran por primera vez el hospital del Campus.

Según ha podido saber este periódico, más de 70 profesionales de los seis grupos creados para el proceso de diálogo se dieron cita ayer en el centro sanitario del PTS para definir los requisitos técnicos, la renovación y mantenimiento del equipamiento clínico y general del hospital del Campus. Estos seis grupos técnicos son: monitorización y soporte vital, bloque quirúrgico, alta tecnología, laboratorios, mobiliario de oficina y general y electromedicina. Además de los integrantes de estos grupos, asistieron a la primera sesión del proceso representantes de las juntas facultativas, de las de enfermería y de las de personal de los dos hospitales (Virgen de las Nieves y San Cecilio).

Lo primero que se ha hecho es diseñar el plan de trabajo, composición y calendario de las reuniones que se desarrollarán para definir todo lo que tienen que cubrir las tres empresas aspirantes, que

después tendrán que presentar su proyecto final.

### Un proceso novedoso en el ámbito sanitario

La apertura de un proceso de diálogo competitivo para licitar la adjudicación del equipamiento del hospital del PTS es una fórmula novedosa en el campo sanitario ya que no se suelen utilizar estos procedimientos de adjudicación en esta materia. La fórmula permite que las empresas que han mostrado su intención de participar en el diálogo puedan adecuar sus ofertas a las necesidades reales establecidas con la mesa de diálogo competitivo. Además, permite la fórmula de colaboración público-privada con la que Salud quiere gestionar esta adjudicación y posterior mantenimiento de la dotación del centro.

El programa de la jornada, que se celebró durante todo el día, incluyó reuniones de profesionales juntos y por grupos, plenarios y visita al hospital. En total se quieren celebrar 54 reuniones ya que cada uno de los seis grupos de trabajo que se han formado se reúnen tres veces con cada una de las tres empresas aspirantes.

Salud espera que en los primeros quince días de julio se quede definido ya todo el equipamiento que necesita el nuevo centro. Con el cronograma fijado, este primer proceso durará dos meses contando con que parte de agosto es inhábil. En septiembre se confeccionarán los pliegos y en octubre se tramitarán para su visto bueno por parte de Hacienda y su publicación en el BOJA, que se espera para diciembre. La adjudicación final del equipamiento se espera para marzo de 2014 y la apertura, prevista para verano.

después tendrán que presentar su proyecto final.

## Un estudio asigna a la empresa granadina Neuro Bio el triple de su valor bursátil

R. G. GRANADA

La prestigiosa consultora suiza Venture Valuation, especializada en la valoración de empresas biotecnológicas, ha concluido en un informe elaborado durante el primer trimestre de 2013 que el valor medio de Neuron Bio alcanzaría los 31,3 millones de euros, (6,77 euros por acción) incluyen-

do su participación del 50% en Neol Biosolutions junto a Repsol. De esta forma el valor estimado por los expertos de Venture Valuation triplicaría el valor actual de la empresa según su cotización en el Mercado Alternativo Bursátil para Empresas en Expansión.

En su informe, la consultora ha destacado como fortalezas de

Neuron Bio tanto su equipo científico como su capacidad para desarrollar compuestos neuroprotectores, así como su equipo de gestión, tanto a nivel de dirección como de desarrollo de negocio y puramente científico.

El informe de Venture Valuation se detiene a analizar positivamente el enorme potencial comercial de sus compuestos en de-

sarrollo y la capacidad de la empresa para generar sinergias con grandes empresas, en clara referencia a la alianza con Repsol para la puesta en marcha de Neol.

Venture Valuation es una de las compañías más rigurosas de Europa en valoración de empresas biotecnológicas gracias a la aplicación de tres métodos combinados de análisis financiero y su conocimiento del sector ya que gestionan la base de datos Biotechgate.com con información detallada sobre más de 29.000 empresas biotecnológicas de todo el mundo.

## La UGR, la primera de España en Tecnologías de la Información

R. G. GRANADA

La Universidad de Granada (UGR) es la primera de toda España en el ámbito de investigación de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TICs), Informática, Estadística, Odontología y Documentación. Así se desprende de la tercera edición de los Rankings I-UGR de las Universidades Españolas (antes denominados 'Rankings ISI'), cuyos resultados se hicieron públicos ayer.

Se trata de una clasificación de todas las universidades públicas y privadas españolas que se basa en la investigación publicada en las revistas internacionales de mayor impacto y visibilidad.

Los resultados del estudio demuestran que nueve universidades españolas (Universidad de Barcelona, Politécnica de Cataluña, Pompeu Fabra, Complutense y Autónoma de Madrid, Universidad de Valencia, Politécnica de Valencia, Universidad de Santiago de Compostela y Universidad de Granada) aglutinan el 92% de las tres primeras posiciones en los campos de investigación, y el 61% de las tres primeras posiciones en el caso de las disciplinas.

## La Fundación Medina participa en un proyecto europeo de nuevos fármacos

R. G. GRANADA

El grupo de investigadores de la Fundación Medina participa en un proyecto enfocado en la identificación de la posible actividad biológica de muestras procedentes de ecosistemas marinos extremos. Esta es una parte fundamental del proyecto Pharmasea, cuyo objetivo es desarrollar nuevos fármacos a partir de microorganismos de origen marino.

Este proyecto, liderado por la Universidad de Aberdeen (Escocia) e integrado por científicos de 24 instituciones pertenecientes a 14 países, está financiado por la Dirección General de Innovación e Investigación de la Comisión Europea y se puso en marcha en octubre de 2012. El proyecto se centra en la búsqueda de muestras en ecosistemas extremos, prácticamente vírgenes, como fosas marinas o aguas polares.

## 'Los herederos' como antesala de Cines del Sur

El documental *Los herederos*, de Eugenio Polgovsky, se proyectará en el miniciclo de antesala al Festival Cines del Sur.

► Sala del Complejo Administrativo Triunfo. A las 19.00 horas.



## Manuela Mora expone 'Albaicín' en la Sala Zaida de Caja Rural

La Sala Zaida de Caja Rural de Granada vive esta tarde la inauguración de la exposición de pintura de la artista Manuela Mora titulada Albaicín.

► Se inaugura hoy a las 20:00 horas.

### LA LUPA



Foto de familia de los premiados del concurso de escaparates.

# Los mejores balcones y escaparates de 2013

● El Ayuntamiento de Granada hace entrega de las distinciones a los ganadores de las dos categorías, dotadas con 600, 400 y 200 euros

#### B. R. GRANADA

El Salón de Plenos del Ayuntamiento de Granada fue el escenario ayer de la entrega de premios a los ganadores del V Concurso de Adornos y Embellecimiento de Balcones y Escaparates que tienen como misión adornar el recorrido de la procesión del Corpus Christi que saldrá a la calle mañana.

Juan García Montero, como portavoz del gobierno municipal y concejal de Cultura, hizo entrega de las condecoraciones otorgadas por el Ayuntamiento de Granada.

El edil señaló que la finalidad estos galardones, patrocinados por Cervezas Alhambra, es potenciar la recuperación de las tradiciones locales "incentivando tanto la participación

de los vecinos de Granada titulares de balcones y escaparates de las calles y plazas que conforman el recorrido oficial del Corpus y también la de aquellos otros situados en calles cercanas y que pertenecen al centro histórico, contribuyendo a mejorar la imagen de nuestras fiestas".

El jurado ha decidido otorgar el primer premio de escaparates dotado con 600 euros a Cáritas Diocesana por su escaparate, situado en el Pasaje de

La finalidad de los galardones es impulsar la recuperación de las tradiciones locales

Alcázar en la granadina Plaza de la Trinidad.

El segundo premio de esta misma categoría, dotado con 400 euros, ha recaído en Concepción Fernández por el trabajo en La Ocasión Casa Miguel, en la calle Marqués de Gerona.

El tercer escaparate premiado ha ido a parar a la calle Mesones 53. Los 200 euros con los que está dotado han sido para Mario Fernández, del establecimiento Montijo CB.

En la modalidad de balcones, el primer premio de 600 euros ha sido para Javier Navarro, por la decoración del balcón de Plaza Bib-Rambla número 3.

El segundo premio, para la Hermandad de Jesús Despojado en Reyes Católicos. La encargada de recoger la distinción ha sido Inmaculada Rodas, hermana mayor de la hermandad.

El tercero ha sido para el inmueble de Tejidos Buenos Aires, de calle Mesones 27, y la encargada de recoger la distinción ha sido Herminia Cabello.

Complejo residencial Lomas del Mar V  
**Vera (Almería)**

Desde **52.500 €\***

- Apartamentos y áticos de 2 dormitorios, con 1 o 2 baños.
- Con pistas deportivas y zona de juegos para niños.
- Muy próximo a la playa.

902 333 131 • solvia.es

**PISCINA INTERIOR Y EXTERIOR**

Cerca del club de golf Desert Springs

Hasta un  
**67%**  
de descuento

**Solvía**

Escuela de Artes y Oficios, antes de marcharse a Barcelona, donde estudió en el centro de Arte y Diseño Escola Massana. Discípulo de Santos Torruella en la capital catalana, Sánchez Muros trabajó como diseñador gráfico para varias editoriales barcelonesas y se ejerció en el grabado, así como en otras disciplinas artísticas. De vuelta a su tierra, el artista granadino se convirtió en el diseñador por excelencia de la ciudad, hasta el punto de que su profusa y rica obra se extiende desde las portadas de los libros hasta las de los discos de los autores granadinos más sobresalientes, sin menoscabo de otras artes, como el teatro de Martín Recuerda, para el que realizó algunas escenografías, o el grabado, al que siempre dedicó una atención preferente. Falleció en Granada, en julio de 2010. La exposición puede visitarse de lunes a viernes, de 11 a 14 horas y de 17:30 a 20:30 horas. Los fines de semana permanecerá cerrada.

#### 'La transformación constante'

HASTA EL 8 DE JUNIO

El artista granadino Jesús Montoya presenta sus metáforas visuales en torno a la transformación humana en la sala de exposiciones de Servicios Centrales de Caja Rural de Granada. Se trata de una muestra de esculturas y dibujos que permanecerá abierta de lunes a sábado (excepto festivos) de 19:30 a 21:30 horas. Las 23 esculturas que componen la muestra están realizadas en diferentes tipos de barro como la terracota que cuece a 1.000 grados o el barro refractario que lo hace a mayor temperatura, 1260 grados. Además, la exposición se completa con 22 dibu-

jos, mimados al detalle y realizados con bolígrafo y acuarela, lápices y tinta... y algunos cuadernos de bocetos que siempre lleva consigo para apuntar ideas que después desarrolla sobre el barro.

#### 'Arte para aprender, arte para enseñar'

HASTA EL 9 DE JUNIO

La Universidad de Granada celebra la II Semana Internacional de la Educación Artística de la UNESCO con este motivo se expone la muestra *Arte para aprender, arte para enseñar* en el Museo de la Memoria de Andalucía de Granada. Se trata de una exposición de artes visuales (dibujo, grabado, fotografía y escultura) que ha sido diseñada como un instrumento para el aprendizaje y la enseñanza de las artes. Cuando el visitante entra en la exposición se encuentra una selección de obras de la Colección de arte CajaGranada, de autores como Pablo Picasso, Eduardo Chillida, Ouka Leele, Thomas Busse, Salvador Dalí, Antoni Tapies, Louise Bourgeois, Christo, Julio López y Edvard Munch. Toda ella, está pensada para que los visitantes sean los verdaderos protagonistas y para que las creaciones e intervenciones visuales que realicen durante la visita se conviertan en las obras más importantes. La idea fundamental es que el visitante interactúe con las obras expuestas realizando varias acciones artísticas, cuyo producto quedará exhibido en la exposición junto al resto de piezas. Estas acciones artístico-pedagógicas han sido diseñadas por el profesorado y alumnado del Departamento de Didáctica de la Expresión Plástica de la Universidad de Granada, como parte del Proyecto de Innovación Docente Nuevas Misiones Pedagógicas.

**GIMNASIA ACROBÁTICA ▶ II OPEN INTERNACIONAL**

# Unos 300 gimnastas se citan en Granada

● El Palacio de Deportes será el escenario del evento que organiza el Club Acróbatos este fin de semana

**Redacción GRANADA**

El Palacio de los Deportes de Granada va a ser el escenario del II Open Internacional de gimnasia acrobática y tumbling que se disputará el sábado y domingo próximos organizado por el Club Acróbatos y el Ayuntamiento de Granada. Este acontecimiento deportivo contará con la presencia de casi 300 gimnastas pertenecientes a una veintena de clubes.

Ya está confirmada la presencia de gimnastas de Portugal, Irlanda, Escocia y Bélgica, además de clubes de distintas comunidades autónomas españolas. Granada estará presente con dos clubes, el Acróbatos y el Zárata de Maracena. Entre los participantes estará la pareja portuguesa que es la actual campeona de Europa y a otra belga, subcampeona del mundo, además de a



GRANADA HOY  
Dos atletas del Club Acróbatos.

los mejores gimnastas del Club Acróbatos. Hay participación desde infantiles a senior en acrobática y competición en infantil, junior y senior en tumbling.

El torneo se disputará el sábado en jornadas de mañana y tarde y el domingo por la mañana. A partir de las 13.30 del domingo habrá un baile de alumnos de la Facultad de Ciencias del Deporte y una exhibición del Club Acróbatos de Granada antes de la entrega de trofeos.

El concejal de Deportes de Granada, Antonio Granados, destacó durante el acto de presentación que "el municipio cuenta con casi un centenar de niños de entre cuatro y dieciséis años en la escuela municipal de gimnasia acrobática, cuyas clases se imparten en todos los complejos deportivos municipales de Núñez Blanca del Zaidín, Chana, Aynadamar y Paquillo Fernández".

**EN CORTO**

## Manolo Robles consigue la medalla de bronce en el Top 50 de Andalucía

**TENIS DE MESA.** El granadino, Manuel Robles, del CTM La Caixa Monachil, consiguió la medalla de bronce en el Top Veteranos 50 de Andalucía de tenis de mesa celebrado en el pabellón de Almuñécar. Fue el mejor puesto absoluto de la representación granadina entre los doce mejores jugadores andaluces de Tercera División y Top Veteranos 40 llegados de todas las provincias de la comunidad autónoma excepto Almería que no contó con ningún palista clasificado. El torneo fue organizado por el CTM Veteranos de Almuñécar. / **P. FEIXAS**



PEDRO FEIXAS

## Éxito de participación en los exámenes para cinturón negro

**KICKBOXING.** Las instalaciones de la Escuela Municipal de Fuente Vaqueros han sido el escenario de los exámenes para cinturón negro de kickboxing. Las pruebas superaron todas las expectativas, ya que además del buen nivel exhibido por los aspirantes, también destacó el número de los mismos. Los 50 que se presentaron duplicaron la cifra habitual.

## Un modelo estadístico precide los goles de cada futbolista

**UGR.** Investigadores de las facultades de Ciencias Económicas de Granada y Jaén han analizado a los jugadores de la Liga para crear un modelo matemático que evalúe su capacidad de meter gol. El trabajo, publicado en el *European Journal of Sport Science*, sirve para predecir los goles que marcará cada jugador en función de sus cualidades individuales.

Este verano los Iberos nos vamos de crucero

2x1 EN SALIDAS DE JUNIO

Momentos Mediterráneos

8 días. Grand Holiday

Salidas desde Barcelona: del 1 al 29 de junio.

Barcelona, Marsella (Provenza), Villefranche (Mónaco), Savona (Milán), La Spezia (Italia), Civitavecchia (Roma), Barcelona.

Islas Griegas y Turquía

8 días. Grand Celebration

Salidas desde Venecia o Estambul: del 4 al 25 de junio ¡Noche en Venecia y Estambul!

SALIDAS DESDE VENECIA: Venecia, Dubrovnik, Corfú, Santorini, Atenas, Estambul.  
SALIDAS DESDE ESTAMBUL: Estambul, Atenas, Santorini, Corfú, Dubrovnik, Venecia.

PLAZAS LIMITADAS. Oferta especial 2x1, sólo crucero, en ocupación doble en todas las categorías excepto Suites (2S, 3S y RS) para nuevas reservas realizadas a partir del 29 de mayo. No compatible con TARIFA 10, NOVIOS, AHORRO FAMILIA y CLUB 55. Tasas de embarque no sujetas a esta promoción. Consultar condiciones.

Con más de 1.300 oficinas a tu servicio

## ACTUAL



Arturo Pérez-Reverte, ayer, en el Teatro Mira de Amezcuea, al recibir el galardón de manos del alcalde de Guadix, José Antonio González Alcalá.

RAMÓN UBRIC

## Pérez Reverte: “Agradezco el honor de sentirme accitano por unas horas”

● El autor de 'La piel del tambor' recibió ayer en Guadix el Premio Internacional de Periodismo Pedro Antonio de Alarcón

Ramón Ubric GUADIX

“Yo quiero agradecer el honor de sentirme accitano por unas horas y que ese honor esté pegado al nombre de Pedro Antonio de Alarcón, muy vinculado a algunos momentos muy significativos de mi vida, tanto profesionales como de periodista. Y también la simpatía que tengo con él,

porque Alarcón, aunque no comparto con él ciertas posturas ideológicas como el conservadurismo de su vida final, hay una cosa que me parece de una coherencia asombrosa y es que siempre despreció mucho la estupidez de lo políticamente correcto. Estaba de moda actitudes sociales que todo el mundo imitaba y él siempre la valentía de mante-

nerse distante y burlarse de las exageraciones y tonterías. Esa gallardía personal de Alarcón y esa coherencia siempre me sedujo mucho”. Ésas eran las primeras palabras de Pérez Reverte en una noche emocionante en la que era la figura estelar y no quiso olvidarse de su amistad con el escritor accitano Antonio Enrique, al que dedicó unas palabras de agradecimiento: “Guadix es una ciudad que conozco hace mucho tiempo, tengo amigos aquí a los que respeto muchísimo como Antonio Enrique”.

Para Pérez Reverte, a pesar de los tiempos de crisis, “la cultura es lo más fácil de dejar fuera de

las necesidades inmediatas del ser humano y todo lo que significa recordar que la cultura sigue siendo el ingrediente fundamental, es la cultura como aspirina que ayuda a soportar el dolor. Si nos privan de la cultura nos privan del único mecanismo que nos queda contra el dolor”. Sobre lo que le haría falta al futuro del periodismo, para Pérez Reverte “el único control es una prensa libre y el único freno frente a barbaridades, corrupciones o tergiversaciones de la vida política y social, el único freno es la prensa libre que es la punta de freno contra esa libertad. Una sociedad sin medios informativos sería

una sociedad acrílica y esclava y la prensa es la única verdadera esperanza. Sin prensa hace mucho tiempo seríamos esclavos de los de siempre”.

Con un Teatro Mira de Amezcuea a rebosar, el periodista y escritor Arturo Pérez Reverte viajó hasta Guadix para recoger personalmente el Premio Nacional de Periodismo Pedro Antonio de

Arturo Pérez-Reverte  
Escritor

*Una sociedad sin medios informativos sería una sociedad acrílica y esclava”*

Alarcón que le ha otorgado el jurado de la XI edición de los premios en reconocimiento a su trayectoria. Una trayectoria que, por cierto, guarda ciertos paralelismos con las del cronista de guerra y escritor accitano que da nombre a los premios.

En el transcurso de la gala se hizo entrega también de los premios Ciudad de Guadix al programa *Diez razones para visitar Guadix* emitido en Canal Sur Televisión, al equipo de Aula Abierta responsable del programa *Guadix Universal* emitido en Radio Andalucía Información de Canal Sur y a la periodista Julia Luzán por su trabajo *Con el rostro por delante* publicado en *El País Semanal*. Y, cómo no, se hizo entrega asimismo de las dos menciones especiales que el jurado ha decidido otorgar a los accitanos Manuel Khortés Magán y José Miguel Linares por su labor de difusión de Guadix en sus respectivos ámbitos.

Todos ellos estuvieron en el Teatro Mira de Amezcuea, a excepción de Julia Luzán que no pudo estar presente por motivos personales que le llevaron estos días a estar fuera del país.

### EN BREVE

#### El Observatorio de Sierra Nevada abre sus puertas en verano

**DIVULGACIÓN.** El Instituto de Astrofísica de Andalucía brinda la posibilidad de visitar el Observatorio de Sierra Nevada durante el próximo verano. Para dotar a estas visitas de un carácter más amplio, las actividades se realizarán en colaboración con el Instituto de Radioastronomía Milimétrica (IRAM), el Albergue Universitario de Sierra Nevada y dos asociaciones de astrónomos aficionados.

#### Aníbal García gana el premio de poesía Villa de Peligros

**GALARDÓN.** El almeriense Aníbal García Rodríguez es el ganador del Premio Andalucía de Poesía Villa de Peligros con *Pequeños Desnudos*. La concejal de Cultura, Cristina López Núñez, anunció ayer el fallo del jurado, en un acto que contó con la presentación del libro de poemas ganador del año pasado, *Reversos*, de Diego Reche.



G. H.

#### 'Los herederos', de Polgovsky, un anticipo de Cines del Sur

**PROYECCIÓN.** El documental *Los herederos*, de Eugenio Polgovsky, se proyectará esta tarde en el miniciclo de antesala al Festival Cines del Sur, a las 19 horas, en la Sala del Complejo Administrativo Triunfo, con entrada libre, hasta completar el aforo. Esta película forma parte del ciclo coordinado por el catedrático Domingo Sánchez-Mesa.

JOYERIA  
CONSTITUCIÓN

COMPRO ORO

AVENIDA DE LA CONSTITUCIÓN 27 BAJO TELÉFONO: 958 28 41 54